

AFRIQUE DU SUD :

DES CIBLES
EN FRANCE

Selon des informations recueillies par la LETTRE DE L'OCEAN INDIEN, l'antenne en France des services secrets sud-africains (National Intelligence Service, ex-BOSS) qui est forte d'une bonne dizaine de personnes et est dirigée par une Sud-Africaine, aurait reçu, il y a plusieurs semaines, l'ordre de Prétoria d'organiser des attentats contre les représentations de l'ANC et de la SWAPO en France et en Europe, ainsi que contre les mouvements et organisations qui leur y apportent un soutien notable.

Jusqu'à une date récente, les services sud-africains considéraient que les représentations en France de ces organisations étaient d'ordre "folklorique". Leur opinion a semble-t-il changé après une réunion internationale qui s'est déroulée au mois d'avril dans le sud de la France, et à laquelle a participé un représentant de l'ANC. Il s'agit du congrès du Comité européen de défense des réfugiés et immigrés (CEDRI), une association étroitement liée à l'Association coopérative européenne Longo Mai dont le siège est situé à Bâle (Suisse), et qui possède une grande ferme "communautaire" dans les Alpes de Haute-Provence (France). Au cours des dernières années, cette ferme a été accusée à plusieurs reprises d'abriter une "base terroriste", sans que cela n'ait d'ailleurs, jamais été prouvé, malgré de multiples enquêtes de police.

Plusieurs organisations de guérilla et de mouvements de gauche latino-américains, turc, kurde, et ouest-européens, ayant participé à ce congrès à côté de personnalités comme l'ancien chancelier autrichien KREISKY, le N.I.S. a été persuadé que l'ANC y avait trouvé les contacts pour entrer dans la mouvance terroriste européenne. Dans son numéro du deuxième trimestre 1985, le Courrier austral parlementaire, bulletin du lobby sud-africain en France, consacre un article à ce congrès en accusant Longo Mai de fournir un "soutien au terrorisme international" et en affirmant que cette réunion avait eu pour but "la mise sur pied d'un réseau informatique reliant les principaux pays d'Europe", "la création d'un réseau d'avocats" et le "fichage systématique de personnalités, dites de droite, dans le cadre d'une relance active de la lutte <anti-fasciste>".

Au cours des dernières semaines, l'antenne du N.I.S. à Paris a donc recruté dans les milieux des mercenaires et des services d'ordre des mouvements de droite et d'extrême-droite français, des commandos chargés d'effectuer des attentats contre des cibles bien définies, soupçonnées d'apporter un appui logistique à l'ANC et à la SWAPO pour d'éventuelles attaques contre des intérêts sud-africains en Europe. Une première opération aurait dû avoir lieu au mois de mai, mais aurait apparemment été annulée en dernière minute, juste après la découverte par l'armée angolaise de soldats sud-africains chargés d'actes de sabotage dans l'enclave de Cabinda.

Les ministres des Affaires étrangères des pays de la Communauté européenne réunis à Helsinki, ont décidé de rappeler leurs ambassadeurs à Prétoria. Les ministres se réuniront de nouveau le 10 septembre pour examiner les mesures à prendre vis-à-vis de l'Afrique du Sud.

RAPPEL
D'AMBASSADEURS

TANZANIE :

VISITE SURPRISE
DE TITO OKELLO

A peine investi de ses nouvelles, le général Tito OKELLO le 30 juillet à Dar es-Salaam, le général OKELLO a été reçu Ahmed SALIM, le ministre des ministres de la Défense Muhid tanzaniennes, le général David OKELLO rendu à la résidence n'a été rendue publique après aussitôt connait bien les ougandais l'exil de l'ancien président

MAURICE BOTBOL
LA LETTRE DE L'OCEAN INDIEN
THE INDIAN OCEAN NEWSLETTER

508.14.80
TELEX 215107 F

39, RUE DU SENTIER
75002 PARIS

29

Wbss
Monte Monte
* Please decline
* 5³, Room